

BORRASCA " LOLA " (3)

La fiesta litúrgica de la Virgen de los Dolores es desde el año 1.423 el 15 de sept. día siguiente a la invención (hallazgo) de la santa cruz y el pueblo la celebra también el viernes anterior a Semana Santa. Hay cuadros y estatuas bellísimas sobre este " vivir " de la Virgen por cuanto artistas y devotos han querido mitigar el dolor de María a través del arte. Como nombre, hace años muy utilizado en mujeres españolas si bien hoy los nombre a niñas van por otros derroteros. Nosotros vamos a ocuparnos de ello comentando la incidencia en nuestro pueblo y que, por numeroso, no resulta fácil, pero que lo vamos a hacer . En nuestra parroquia no tenemos "dolorosa" pero si tenemos " soledad" y "piedad " (con Jesús muerto en sus brazos) . Y, a través del tiempo, vengan María Dolores, Dolores, Lolis, Lolitas y que me parece que hay para dar y tomar. A por ellas y va por ellas...



2.021 : AÑO DE SAN JOSÉ (3)

San José : el apoyo más seguro en tiempos de dificultad. Entre todos los santos, José fue el único que conoció la intimidad cotidiana de Jesús y María : padre (sin serlo), esposo humilde servidor del Hijo y de su Madre, cómplice de la misión de Dios e insuperable maestro del cuidado...

2.021 : año de S. José ...un año para conocerle como pieza clave que une el Antiguo y el Nuevo Testamento. Un año para conocerle y amarle más y recurrir a su protección . valiosa a juzgar por los tiempos pasados y presentes.

BORRASCA LOLA (4)

Y ,hecho el estudio, no parece que haya habido muchas " María Dolores-Lolas-Lolis y Lolitas" en nuestro pueblo. Bien contadas (y s.e.u.o. = salvo error u omisión todo involuntario), son trece en 130 años, lo que representa una cada diez años. La primera data de 1.889 y la última de 1.973 lo que se puede decir que hace casi 50 años que no hay María Dolores nacidas en el pueblo.

" Marias " hay muchas, muchísimas y con muchos complementos de otro nombre (Pilar, Teresa, Inmaculada...y muchas más advocaciones) pero con " Dolores " , no hay más y creo que tardará en haber según las " modas" de hoy al elegir nombres para niñas. Vaya el listado por orden cronológico de nuestras "María Dolores" que abreviamos así : M.D. M.D. hija de D. Lope y Dña. Presentación
M.D. hija de José A. y Bernardina (Tobalo)
M.D. hija de Pedro y Baltasara
M.D. hija de Froilán y Pelagia
M.D. hija de Benito y Petra
M.D. hija de Juna y M. Dolores
M.D. hija de Orencio y Leandra
M.D. hija de Antonio y Rita
M.D. hija de Juan Agustín y Nicanora.
M.D. hija de Gabino y Fredes
M.D. hija de Eliseo y Presenta
M.D. hija de Jesús e Inven
M.D. hija de Aquilino y Ulpiana.
Contad si son trece y está hecho.

El, cuidando de Jesús y María, lo que hizo hasta la perfección y sin decir una sola palabra ni alardear de nada ante nadie.

S. José que acapara simpatía natural y espontánea con solo acercarse a su figura y el pueblo sencillo así lo ha considerado desde antiguo porque ha precisado de sus " servicios": en la pobreza, en la soledad, en la enfermedad, en la ancianidad, en toda necesidad material y espiritual. S. José sabe de " protección " cuando él fue el que protegió a Jesús y María en momentos claves de la historia. Y...tomarlo como ejemplo pues..." al que tantos reyes y profetas anhelaron contemplar, José no solamente lo vio sino que conversó con Él, lo abrazó, lo besó con afecto paternal y con cuidado solícito alimentó al que el pueblo fiel comería como pan bajado del cielo para la vida eterna " .

BORRASCA LOLA (Y...5) – FINAL

Y cerramos este comentario sobre M.D., Lolás, Lolis y Lolitas motivado por el nombre de la borrasca apostillando los nombres de nuestras M.D..

Obsérvese que, de trece solo en un caso es herencia materna, madre e hija).

En todas las demás, casi por "generación espontánea", es decir sin antecedentes en la familia más directa (madre, abuelas, madrinas y ni siquiera de tías) salvo alguna excepción cogida por los pelos.

De la de Pedro y Baltasara (hija), estos fueron abuelos de la de Orencio y Leandra y los padrinos de ella fueron Maximino y Eduviges que a su vez fueron los abuelos de la de Eliseo y Presenta.

La de Benito y Petra, sería herencia de su abuela materna.

De la última M.D. fueron padrinos Pano y Serafina. Por último, el comentario de la de Jesús- Inven y que, mirándolo bien, puede tener su "porqué":

El día de la Invencción de la Santa Cruz es el 14 de septiembre. El día de Ntra. Sra. de los Dolores es el 15, al día siguiente porque, tras la cruz del Hijo, el dolor de la Madre. Y...si acaso, por celebrar de una vez los dos " santos " (el de Inven y el de Loli, hija) asociándolos a un mismo día pues...valga la curiosidad y el ingenio.

Por ser nombre tan popular el de Lola ha dado mucho de sí en los comentarios. Si algo ha quedado por decir, abiertas están estas páginas...

Y no hemos añadido los nombres de Ma.Do. (María Dolores, Lolás, Lolis y Lolitas) de las que no siendo nacidas en El Cubo de Don Sancho aquí han venido a parar como esposas de algún paisano y aquí han arraigado. Homenaje también a ellas (Dolores de Peto... con el azulejo de su Virgen en el porche de entrada a su casa) y que son enteramente paisanas por cuanto " no se es de donde se nace sino de donde se paca " y ya lleva conviviendo muchos años con nosotros. Punto y final.

SE LLAMA " FELIPE-JUAN-PABLO-ALFONSO-DE TODOS LOS SANTOS, Y ES...FELIPE VI.

Una señora de nuestro pueblo se llamaba

MARÍA.JUANA-EUSEBIA-JUDIT-ESTHER ,la que se casó con Bernardino García Fonseca y fueron los suegros de Santiago Martín " El Viti".

LA FICHA DEL SEIS DOBLE DEL DOMINÓ ES LA QUE MENOS PESA PORQUE ES LA QUE TIENE MÁS AGUJEROS. (Curiosa observación)

INTENTA SER UN ARCOIRIS EN LA NUBE DE ALGUIEN...

**LA NATURALEZA NO HACE NADA EN VANO PORQUE NO HAY NADA MÁS PERFECTO QUE LA NATURALEZA (Aristóteles)
SI CUIDAMOS LA NATURALEZA-TIERRA, LA NATURALEZA-TIERRA NOS CUIDARÁ A NOSOTROS**

CURIOSIDAD : las jirafas duermen dos horas al día y lo hacen de pie, abriendo sus patas delanteras para no caerse en el sueño.

2.021 : AÑO DE SAN JOSÉ (4)

Vamos a intercalar otras consideraciones sobre José (nombre) y San José para dar variedad al tema.

El nombre de José es hebreo y significa "aquel a quien Dios ayuda".

Ya en la Biblia sale el nombre de José como el penúltimo hijo de Jacob, antes que Benjamín que era el " benjamín de la casa." Recordemos : aquel que vendieron sus hermanos por envidia del cariño de su padre y llegó a ser el primero tras el faraón. Te invito a recordar su vida leyendo el Gén. 37-50

El José, esposo de María que nos ocupa, era descendiente de David y, " como padre " de Jesús ocupa un lugar importante en su genealogía y en su infancia. Los cuatro evangelistas lo nombran en sus primeros capítulos de sus evangelios. Y hasta " tu le pondrás por nombre Jesús".

En la vida pública de Jesús apenas si se nombra a José más que en " ...¿ no es este el hijo del carpintero? " ante la duda de sus paisanos. José era de Nazaret y a ella volvió tras regresar de Egipto y así Jesús fue " el nazareno".

Ya lo hemos comentado hace años : ¿ sabes porqué a los que llevan el nombre de José se les llama familiarmente Pepe.? Pues porque a San José se le aplica la abreviatura P.P. (se lee Pepe) que quiere decir " padre putativo " que se dice así cuando " es tenido por padre no siéndolo " (véase el diccionario).

" José " aquel a quien Dios ayuda y ¡ vaya si le ayudó! Y José correspondió a tanta y tan buena ayuda recibida de Dios y por eso fue el " varón justo " porque se " ajustó " a los planes de Dios.